
Fête de l’Épiphanie 

Fou, pèlerin et serviteur 

 

Dans la nuit étoilée, des hommes prennent la 
route, les yeux rivés sur un scintillement, 
promesse d’espoir et de paix. Ils s’égarent en 
chemin, cherchent, écoutent, prennent un 
nouveau cap. 

Un scintillement intérieur les habite, ils sont 
« Pèlerins d’espérance ». 

Espérer aujourd’hui ? Dans notre monde 
morose ? 

1° L’espérance est folie. Elle n’est pas la 
« positive attitude » chantée par Lorie. Elle ne 
s’appuie pas sur ce que l’on voit, mais sur ce 
qu’on ne voit pas.   

A Noël, Dieu se fait enfant des hommes afin que les hommes se découvrent enfants de Dieu. Promesse 
d’éternité, mais certitude toujours vacillante. Nous espérons la vie éternelle ... tout simplement parce 
que Dieu nous l’a promis... Folie ! Folie de mettre sa confiance en Dieu seulement. Mais le monde a 
besoin de fous ! 

2° L’espérance est un chemin. Les mages ne se sont pas contentés de savants calculs et de 
minutieuses observations, ils ont pris la route pour concrétiser leur découverte de l’étoile.  

Le pèlerin sait qu’il y a de nouveaux horizons à découvrir. Ce n’est pas lui qui prend la route, c’est elle 
qui le saisit et le façonne.  

Et sur cette route, il sait que l’attendent de belles rencontres, que – à l’instar des mages – cette route 
le conduira au Seigneur et que s’ouvriront alors des chemins nouveaux. 

Sur la route, qui libère des certitudes et des conforts, grandit l’espérance. 

3° Et enfin, l’espérance est un service, un service à l’humanité. L’Église doit être pour le monde 
maussade un sacrement d’espérance.  

Les chrétiens sont présents aux lignes de fracture de notre société, là où la maladie, la pauvreté et la 
fragilité nourrissent la désespérance. Ils se tiennent au bord de l’abîme, là où le vertige du désespoir 
risque de faire plonger l’humanité en souffrance. C’est là que les gestes délicats, les sourires 
bienveillants, les silences attentifs, et parfois les mots, sont sacrements d’espérance.  

Fou, pèlerin et serviteur... Pas mal, comme programme ! 
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